



BOLETÍN INFORMATIVO NUMERO 876

FEDERACION CRIADORES DE CABALLOS RAZA CHILENA

VIERNES 29 DE AGOSTO DE 2025

CONTENIDOS

- FILIACIÓN DE CABALLOS CHILENOS EN ALEMANIA
- CREACIÓN DE LA ASOC. ARICA Y ENTREGA DE POTRILLOS
- PREVIA DE JUNTA DE MUJERES EN CABRERO
- PRUEBAS FUNCIONALES EN SAN JAVIER
- TIJERALES SEMANA DE LA CHILENIDAD
- DÍA DEL PATRIMONIO EN OVALLE
- DÍA DEL PATRIMONIO EN YUMBEL
- HOMENAJE DE CRIADORES DE MELIPILLA Y CASABLANCA
- NUEVO PRESIDENTE DE COQUIMBO
- ASAMBLEA EN AYSÉN
- CALENDARIO

COMUNICACIONES FEDERACIÓN CRIADORES
DE CABALLOS RAZA CHILENA
DIRECCIÓN: PADRE HURTADO SUR 1195
LAS CONDES. FONO: +56224678739
WWW.CABALLOYRODEO.CL

FACEBOOK
[HTTPS://WWW.FACEBOOK.COM/RAZACABALLARCHILENA](https://www.facebook.com/RAZACABALLARCHILENA)

INSTAGRAM
[HTTPS://WWW.INSTAGRAM.COM/FEDERACIONDECRIADORES](https://www.instagram.com/FEDERACIONDECRIADORES)

SOFO Y FEDERACIÓN DE CRIADORES REALIZARON PRIMERA FILIACIÓN DE CABALLOS CHILENOS EN EUROPA

En un hito histórico para la crianza, la Sociedad de Fomento Agrícola de Temuco (SOFO) y la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena realizaron la primera filiación oficial de ejemplares de la Raza Caballar Chilena en Europa. El proceso, que consistió en la certificación de 22 caballos cien por ciento de sangre chilena en Alemania, marca un paso fundamental en el proyecto de internacionalización y reconocimiento global de la raza.

La delegación nacional, compuesta por Gustavo Cárcamo, médico veterinario y encargado de Registros Genealógicos de la SOFO, y José Luis Pinochet, jurado honorario de la Federación de Criadores, recorrió cerca de 600 kilómetros en un solo día para visitar a los criadores germanos. Entre ellos se encontraba Rolf Ludwig, pionero que im-

portó desde Chile los primeros ejemplares en 1995, y Jessica Reinstaedtler, del criadero La Nevada, que posee la mayor cantidad de caballos chilenos puros en el país.

Gustavo Cárcamo destacó la importancia estratégica de este avance. "Vemos que nuestro caballo se valora en estos países, por lo que su certificación es importante independiente del país en donde estén para su proyección, así es como se han desarrollado otras razas que están en todo el mundo", señaló, comparando el proceso con el de razas como el Arabe Pura Sangre o el Cuarto de Milla. Además, reafirmó el rol de SOFO como la entidad registradora oficial que acompaña este objetivo.

La certificación se basa en un riguroso procedimiento científ-

ico que garantiza la pureza de la raza. "Las pruebas de ADN para filiación e inscripción de ejemplares de raza, permite hoy en día establecer parentesco de manera certera y por tanto pureza racial y genealógica", explicó Cárcamo. Este primer paso en Alemania es solo el comienzo, ya que la delegación continuará visitando otros criaderos en los próximos días para certificar más ejemplares.

José Luis Pinochet detalló que el miércoles "recorrimos casi 600 kilómetros. Estuvimos en el criadero La Nevada de Jessica Reinstaedtler, que es la que tiene más ejemplares cien por ciento chilenos, estuvimos donde Jasmín Brand, que tiene una sola yegua chilena, pero muy linda y después fuimos donde Rolf Ludwig, que es el criador que trajo los primeros caballos chilenos a Alemania en 1995".



ARICA SE SUMÓ A LA FAMILIA CRIADORA

En un emotivo e histórico evento, el presidente de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, Roberto Standen, lideró la entrega de 14 potrillos y potrancas de alta calidad genética a nuevos criadores de Arica. La jornada, realizada en la Medialuna de Las Maitas en el valle de Azapa, culminó con la constitución de la nueva Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Arica, un hito que, según Standen, permite afirmar que la Federación finalmente se extiende por todo el territorio nacional.

“La palabra es emotivo. Uno no dimensiona el poder llegar aquí con caballos. Para muchos es un sueño. Ellos tienen caballos,

pero no son inscritos, no son chilenos registrados. Es un anhelo de estas familias, de estas personas que hacen patria aquí en la puerta norte de Chile, el tener un caballo de verdad. Es contagiosa esta felicidad, esta cosa que ellos quieren transmitir, cómo agradecer que la Federación esté preocupada de poder llegar con el caballo aquí”, detalló el dirigente.

“Es algo histórico para nosotros como Federación. Vamos a decir hoy día que la Federación de Criadores está de Arica a Punta Arenas, con todas sus palabras. Hoy formaron una asociación, la Asociación de Caballos de Raza Chilena de Arica. Es un hito que nos propusimos

como directorio y que hoy se concreta. Creemos que hemos cumplido algo que debíamos haberlo hecho hace mucho tiempo”, agregó.

Uno de los actores principales de la gestión para llegar con esta entrega fue Luis Gutiérrez, presidente de la Asociación de Rodeo Arica y Tarapacá, quien realizó algunos nexos con la Federación de Criadores.

“Esta gente es de mucho esfuerzo, gente responsable, y querían hacer algo. Se contactaron con nosotros y los apoyamos y esto fue una bola de nieve. Hicimos el contacto en la Federación, partió súper rápido, vino una delegación a ver en terreno qué había, qué se necesitaba y lo coronamos con esta entrega que nos ofreció don Roberto, estamos tremendamente agradecidos porque es un evento grande, así que estamos conformando la asociación de criadores, para poder unir al país criador. Creo que es un hito que hay que celebrar”, valoró.

Por su parte Andrés Bu-Antún,

quien será presidente de la Asociación de Criadores de Arica, asumió el desafío y sostuvo que “no somos muchos así que hay que colaborar, apoyar y seguir adelante. Estoy agradecido de don Roberto por el aporte de estos potrillos, hay gente nueva, son semillas que sembraron sus abuelos que fueron corraleros y se fueron y estos muchachos quedaron sin caballos y les cuesta, así que este aporte para ellos es importante. Los conozco desde jóvenes y esto es lo bonito de hacer patria”.

“Con mi sobrino Karim estamos empujando un poco el tema del rodeo y cuesta, así que sumar gente igual ayuda, con sus caballos de a poco vamos a ir creciendo, y también en sangre, que nos están aportando, eso es bonito. Estoy muy contento que don Roberto haya aportado estos animales acá”, completó. En la jornada hubo una testigo de fe notarial para la constitución de la asociación. La directiva quedará compuesta, además de Bu-Antún, por Darwin Flores como secretario y Germán Leblanc como tesorero.



¡EL NÚMERO SIGUE SUBIENDO!

La directora de la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, Andrea Castagnoli**, impulsora del histórico **encuentro de damas** que se realizará el 30 de agosto en el **Criadero Santa Ana**, en Cabrero, se mostró muy entusiasmada con la convocatoria que tendrá la actividad.

La cita abordará el rol femenino en la tradición huasa y también, entre otros temas, el

atuendo que utilizarán en disciplinas como escuadras y pruebas funcionales.

“Está todo bien, sigo muy contenta, muy motivada con esto. **Pasamos las 110 personas confirmadas**, que es un número fantástico para nosotros. Gracias a Dios todas se hicieron un tiempo, se olvidaron de las distancias y está todo andando, acá en el criadero está todo dispuesto, nuestro presidente

puso a disposición las instalaciones y la gente necesaria para ayudarnos con esto. Estoy muy esperanzada en que podamos llegar a buen puerto”, expresó.

“Viene gente de distintas áreas de nuestras tradiciones que las abordan de una u otra manera, entonces eso me tiene muy esperanzada en que podamos tomar buenas decisiones, crear una comisión y seguir trabajando frente a un tema que es bien complejo, pero que es necesario tratar”, agregó.

Castagnoli puntualizó que “este encuentro será un conversatorio en relación a la vestimenta nuestra, que es un tema complejo. Hay que normalizarlo y centrarnos en nuestro atuendo, trabajar en una lluvia de ideas para que podamos tener una vestimenta que no pierda la esencia de nuestras tradiciones. Tenemos una propuesta, hay que conversarlo y es importante formar una comisión que pueda seguir trabajando

en este tema y ojalá de aquí a fin de año lograr algo más tangible, que sea representativo de todas las mujeres”.

También destacó que será un importante espacio para compartir.

“Esto no pierde el foco de poder conocernos y tener la camaradería que necesitamos. Somos muchas, no me costó mucho encontrar las 100 personas para invitarlas y tenerlas acá, no fue tan difícil. Hay muchas mujeres interesadas en nuestras tradiciones, en preservarlas, en seguir trabajando por nuestro caballo y las distintas disciplinas. Entonces eso me tiene muy contenta y será una instancia en que podamos distendernos, conversar y conocer las instalaciones del criadero que siempre ha estado a disposición de las mujeres. Es un código de nuestro presidente, **don Roberto Standen**, de darnos el espacio en las distintas disciplinas que queramos desarrollar”, cerró.



PRIMERA FECHA DE PRUEBAS FUNCIONALES DE LOS CRIADORES DE LINARES FUE UN ÉXITO EN SAN JAVIER

Un gran fin de semana de **Pruebas Funcionales** tuvieron la **Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Linares** y el **Club San Javier**, organizadores del evento realizado en el recinto de la **Medialuna de San Javier**.

La actividad incluyó concurridas competencias de **Rienda Sin Fronteras** y **Aparta de Ganado**, lo cual fue resumido por el jurado oficial **Alejandro Acevedo**.

“Fue una fecha familiar, entretenida, redonda. Tuvimos dos días de hartas actividades con Rienda, cuatro series clasificatorias de Aparta y una Final con 12 equipos, en un ambiente



familiar, con mucha gente, con buenos puntajes, quedé muy contento”, señaló.

“En Rienda tuvimos cuatro categorías: Caballos Novicios, C, B y A, con 16 participantes, así que estuvo muy bueno. Se está dando lo que busca la Federación en cuanto a la masificación de la Rienda, con categorías para poder competir”, agregó.

En cuanto a la Aparta apuntó que “ayer (sábado) tuvimos dos series y hoy (domingo) dos más. Es una asociación que por primera vez realizó la prueba, hubo algún tema con la marcación del ganado, pero salió bien, todos pusieron de su parte y salimos adelante. Hoy

mejoró la experiencia con respecto a lo de ayer y fue todo más fluido”.

Por el lado de los organizadores, **Alejandro Alfaro**, presidente de la Asociación de Criadores de Linares, comentó: “Para nosotros era una novedad, algo que no sabíamos, no teníamos experiencia y tratamos de planificar lo mejor posible con Sergio y el equipo, y creo que en resumen salió súper bien, la gente quedó muy contenta y como lo dije en una conversación sembramos una semilla, que va a dar buenos frutos. Estuvimos llenos de niños, de familias, fue muy entretenido y redondeando creo que fue un éxito”.

Por su parte, **Sergio Oyarzún**, presidente del Club San Javier, manifestó: “Estoy muy contento con esta iniciativa, que hay que destacar que nació de uno de los socios, Raúl Poblete, hay que reconocer la idea de Raúl y creo que el resultado fue excelente. Como dice Alejandro acá vemos la participación de muchas familias y niños, vemos a nuestro caballo en otra actividad, muy entretenida, que es primera vez que la teníamos”.

El dirigente valoró el impulso que le está dando la Federación de Criadores a la funcionalidad del Caballo Chileno.

“Creo que es muy importante, hay que destacarlo y agrade-

cerlo. La Federación tiene que seguir en esa línea de aumentar las actividades para nuestro caballo. Está muy bien enfocado y la prueba es muy entretenida”, expresó.

Finalmente, Alfaro dijo que “agradezco a la Federación por apoyarnos, como decía Sergio no teníamos presupuestado este tipo de evento, pero Raúl Poblete me llamó, nos reunimos, armamos una comisión y decidimos hacerlo. Fue una cosa nueva y afortunadamente el cierre fue completo, las tribunas llenas y lo pasamos muy bien. Gracias a todos los que apoyaron, por supuesto al Club San Javier, que nos facilitó el recinto”.

Resultados Rienda Sin Fronteras

Categoría Mi Primer Caballito

- 1.- Ema Poblete en Relámpago con 31 puntos
- 2.- Rafaela Bustamante en La Carmelita Descalza con 26
- 3.- Julieta Valderrama en Pepe con 23

Categoría Caballos Novicios

- 1.- Raúl Poblete en Paidahuén Libertad con 33 puntos
- 2.- Jorge Molina en El Jorge Estallido con 26,5

Categoría C

- 1.- Guadalupe Otoya en Quimpomay Torero con 37 puntos
- 2.- Agustín Rojas en Recuerdo On Jose Farranda con 36

- 3.- Alejo Grima en On Teo Poco Serio con 35,5

Categoría B

- 1.- Pilar Otoya en Quimpomay Aladino con 43,5 puntos*
 - 2.- Marcelo Troncoso en Quimpomay Tratado con 43,5
 - 3.- Roberto Concha en Vista Volcán Mecha Corta con 40,5
- * En caso de empate se define por la sumatoria de los puntajes de Andares, Entrada de Patas y El Ocho, que fue de 19 contra 18,5.

Categoría A

- 1.- Raúl Poblete en Paidahuén Recaída con 52 puntos

Resultados Aparta de Ganado

1.- Santa Albina, Luis Canío en Cunquillar Campero, Pablo Canío en Río Nevado Estrellita y Carlos Reveco en Conquillar Pimienta con 1'10" (40" y 30") y 6 animales apartados.

2.- Los Laureles del Bosque, Roberto Concha en Mecha Corta, Omar Gálvez en Los Laureles del Bosque Mañanita y José Hernández en Los Laureles del Bosque Merengue con 1'15" (30" y 45") y 6 animales apartados.

3.- El Yugo de Colina, Fernando Barros en Santa Bárbara de los Guaicos Intocable, Mauricio Muñoz en Casas de Quiñipeumo Farrera y Erik Muñoz en El Yugo de Colina Belicosa con 1'22" (45" y 37") y 6 animales apartados.

Sello de Raza Macho: Vista Volcán Mecha Corta, montado por Roberto Concha.

Sello de Raza Hembra: Casas de Quiñipeumo Farrera, montada por Mauricio Muñoz.

TIJERALES INICIARÁN LA CUENTA REGRESIVA PARA LA XXVIII SEMANA DE LA CHILENIDAD QUE TENDRÁ GRANDES ATRACTIVOS

Compra acá tu entrada

Este sábado 30 de agosto se realizarán en el **Parque Padre Hurtado** los **Tijerales de la XXVIII Semana de la Chilenidad**, acto que sirve para agradecer y compartir con los trabajadores que dan forma al gran evento de las tradiciones, que organiza la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena** junto a las Municipalidades de **Las Condes, Vitacura y La Reina**.

La tradicional ceremonia a la que asisten las autoridades comunales y directivos de la Federación de Criadores, iniciará la cuenta regre-

siva para las actividades a desarrollarse del **17 al 21 de septiembre**.

En espera del programa completo, la organización entregó un adelanto de los atractivos que tendrá cada jornada.

El **miércoles 17** habrá Exposición de Caballos Chilenos, Cuadro Negro del Ejército de Chile, Intercambio Cultural de Amazonas, Entremeses, comida y artesanía local, Patio de la Cueca, Perros Ovejeros y Horseball.

El **jueves 18** incluirá desayunos acampados, Escuela del Arte Ecuestre de Chile, Escuadra Amazonas de la

Tradición, Cuadro Negro del Ejército de Chile, Caballos Peruanos de Paso, Escuadra Palmas de Peñaflor, Competencia de Enganches, espectáculos ecuestres y Perros Ovejeros Magallánicos.

Para el **viernes 19** están en agenda escuelas ecuestres y juegos campesinos, exhibición PDI, Escuadra Palmas de Peñaflor, Perros Ovejeros, Caballos Peruanos y Andaluces, Escuadra Amazonas de la Tradición, Escuadra Ecuestre de Chile, artesanía y gastronomía criolla e Intercambio Cultural de Amazonas.

El **sábado 20** estará el Orfeón, Perros Policiales

y Cuadro Verde de Carabineros de Chile, Bombo Fica, Escuadra Amazonas de la Tradición, Intercambio Cultural de Amazonas, Escuadra Ecuestre de Chile y Cuadro Negro del Ejército de Chile.

Y el **domingo 21** el evento se cerrará con desayunos acampados, Escuadra Mujeres de Río Grande y Amazonas del Viejo Maipo, Escuadra Palmas de Peñaflor, Escuadra Corraleras de Chile, Intercambio Cultural de Amazonas, Escuadra Ecuestre de Chile, Pruebas de Campo a lo Amazona, artesanía y gastronomía local y Cuadro Negro del Ejército de Chile.



“EL CABALLO CHILENO, PATRIMONIO DE LA NIÑEZ”, LA POTENTE ACTIVIDAD QUE ARMARON EN LIMARÍ

La Asociación de Criadores de Limarí realizó una potente actividad de vinculación al ser parte del Día del Patrimonio de la Niñez y la Adolescencia el pasado sábado 23 de agosto junto a pequeños de la Escuela “Oscar Araya”, de Ovalle.

El evento fue parte del ya tradicional “El Caballo en la Escuela” y contó con una entusiasta participación de niños, quienes aprendieron de forma entretenida del Caballo Raza Chilena.

Patricio Villar, presidente de la Asociación, contó detalles de la iniciativa. “Esta actividad se enmarca nuevamente en esta temporada de trabajo que hace la Asociación Limarí con su proyecto ‘El Caballo en la Escuela’. Y la oportunidad que utilizamos acá fue a partir de la Comisión de Educación y Cultura de la Federación, donde nos sugirieron a los a los presidentes poder inscribirnos en las actividades de la celebración de la del Día de los Patrimonios de Niños, Niñas y Adolescentes, y en ese contexto, nos inscribimos en el portal de los Patrimonios y generamos la actividad”, comentó.

Explicó que “esta actividad la íbamos a realizar en la comuna de Río Hurtado, pero por mal tiempo o situaciones climáticas la tuvimos que cambiar y fue así como nos vinculamos con estudiantes y profesores de la Escuela ‘Oscar Araya’, y su director, don Carlos Jofré, quien gentilmente invitó a los niños del tercero básico y a algunos apoderados para que pudieran participar en una actividad que hicimos en una plaza lateral a al establecimiento”.

Ya con respecto a la actividad, el dirigente nortino comentó que “nuestro socio Francisco Ángel, del Criadero Guayaquil trajo su potranca Ruleta y ahí hicimos una pequeña charla con atuendos antiguos que nosotros tenemos, contamos un poco de historia del Caballo Chileno y por qué lo consideramos como un Patrimonio Natural Intangible”.

“La segunda parte se trató de una lectura y ahí leímos con los niños uno de los cuentos de la Primorosa, que es un cuento que la Federación está trabajando hardto y que está masificando en las escuelas”, agregó.

“Ese cuento lo leímos en conjunto con los niños, con los con los profesores, y fuimos escuchando y conversando respecto de esta yegüita Primorosa. Y el tercer momento final ya fue cuando hicimos un coloreado de los libros para pintar de la Federación. Y finalmente el trabajo terminó con la entrega de 30 libros a la biblioteca de la Escuela ‘Oscar Araya’ que fueron recibidos por la señora Fabiola Araya, y también se le entregó a cada estudiante un set del libros coloreable ‘Pintando tradiciones’”, complementó.

“Ya el domingo nosotros como Asociación hicimos la subida de la información y los comentarios de evaluación al portal de Patrimonios y ellos nos entregaron a nuestro correo electrónico un certificado de participación como Asociación de Criadores en el Día de los Patrimonios de los Niños, Niñas y Adolescentes. Nuestro proyecto se llamó o nuestra presentación se llamó El Caballo Chileno, Patrimonio de la Niñez”, cerró.



Certificado

El Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, certifica a:

ASOCIACION DE CRIADORES DE CABALLOS CHILENOS DE LIMARI

Por su destacada participación en el Día de los Patrimonios de Niños, Niñas y Adolescentes 2025


Carolina Pérez Dattari
Subsecretaría del Patrimonio Cultural
Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio


Nélida Pozo Kudo
Directora Nacional
Servicio Nacional del Patrimonio Cultural



EL CABALLO CHILENO FUE PROTAGONISTA EN EL COLEGIO RAIQUÉN DE YUMBEL

En una jornada memorable para la comunidad educativa, la Federación Criadores de Caballos de Raza Chilena llevó su programa "El Caballo en la Escuela" al Colegio Raiquén de Yumbel. La actividad, enmarcada en la conmemoración del Día de los Patrimonios de las Niñas, Niños y Adolescentes, destacó por ser una iniciativa que nació del propio interés de los estudiantes, liderados por el presidente

del Centro de Alumnos, Martín Bobadilla.

El evento contó con la presencia de la directora de la Federación, Andrea Castagnoli, y del gerente técnico y de desarrollo deportivo, Gabriel Varela, quienes compartieron con más de 600 alumnos divididos en dos grupos, por edad. La charla se centró en la importancia histórica, cultural y patrimonial del Caballo Chileno, acercando las

tradiciones del campo a las nuevas generaciones.

Debido a las condiciones climáticas, la actividad se trasladó al gimnasio techado del establecimiento, donde un caballo se convirtió en el protagonista, permitiendo a los niños y jóvenes un contacto directo y tangible con este patrimonio nacional.

Gabriel Varela destacó el origen de la visita: "Esta

actividad nace del centro de alumnos y yo creo que eso marca la diferencia de lo que vivimos hoy día. La labor que hace este muchacho, Martín, es realmente admirable".

Varela también enfatizó el valor de la experiencia presencial: "Traer un caballo aquí al gimnasio marca la atención y los chicos se comprometen a aprender. Es muy diferente a cuando lo haces a través de un video".



MELIPILLA Y CASABLANCA REALIZARON UNA ESPECIAL PREMIACIÓN POR LAS 10 EDICIONES DE SU CABALGATA FAMILIAR

Las Asociaciones de Criadores de Caballos Raza Chilena de Melipilla y Casablanca cumplieron 10 ediciones de su **Gran Cabalgata Familiar** y conmemoraron ese hito con una **premiación a los propietarios de los predios que han albergado el evento durante en sus 13 años de historia.**

La ceremonia fue encabezada por los presidentes **Gerardo Valenzuela** (Casablanca) y **Cristian Ovalle** (Melipilla).

Uno de los reconocimientos fue para **Gonzalo Vial Vial (Q.E.P.D.)** por facilitar en su oportunidad el campo de Tantehue, en la comuna de Melipilla. El premio fue entregado en Rancagua por Gerardo Valenzuela a **Gonzalo Vial Lira**, actual propietario del Criadero Lo Miranda.



GONZALO TAPIA, PRESIDENTE DE LOS CRIADORES DE COQUIMBO: AGRADEZCO LA CONFIANZA DE LA ASOCIACIÓN

La Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Coquimbo tiene nueva directiva, la cual quedó presidida por **Gonzalo Tapia Barraza**, propietario del **Criadero Corrales de Tapia**.

“Primero quiero agradecer la confianza que tuvieron las bases de la Asociación de Criadores de Coquimbo para este nuevo período. Estimo que tuvimos un ciclo exitoso con la directiva anterior, de la cual también fui parte. Doy las gracias a nuestro expresidente **Gonzalo Araneda**, que por razones personales tuvo que trasladarse de la Cuarta Región. En julio llamamos a elecciones y la Asociación me dio el voto de confianza para tomar las riendas”, expresó Tapia.

“Hay mucho interés por participar en la Asociación, tenemos una base de 30, 35 socios con carnet, pero somos alrededor de 70 socios cooperadores y otros que siguen participando, aunque hoy no están en la crianza activa”, añadió.

Junto a él como presidente, la directiva quedó integrada por el secretario **Harold Alarcón Ambler**, el tesorero **Matías Ravest Peña** y los directores **Gerardo Clavería**, **Guillermo Ascuí Barth** y **Gonzalo Araneda Maillet**.

“Fui secretario de la Asociación de Criadores de Coquimbo durante tres períodos y hoy me toca este nuevo desafío. Agradezco a todos los presidentes que me han llamado para darme su apoyo, entre ellos Patricio Villar de Limarí con quien tengo una gran amistad y fue el primero que me felicitó y me ofreció ayuda para este nuevo camino que comienza la Asociación Coquimbo”, señaló.

Sobre los planes para la temporada, dijo que “primero queremos ver la posibilidad de hacer la exposición que hemos hecho habitualmente coordinar con Limarí algunos temas para sacar el mejor provecho a nuestra gente, como tam-



bién tratar de hacer alguna fecha de Pruebas Funcionales que puedan ir fortaleciendo esta nueva actividad, que ya va agarrando espacio en las asociaciones de Criadores de todo Chile”.

El dirigente también contó de su criadero, ubicado en el sector El Trapiche, comuna de La Higuera, Provincia del Elqui, Región de Coquimbo.

“Mi criadero se llama Corrales de Tapia. Por mi trabajo en los últimos 20 años he estado muy ligado al tema rural y recuerdo que cuando recién inicié mi actividad profesional, un muy buen amigo me dijo ‘oiga, todo esto es suyo, porque este sector se llama Corrales de Tapia’. Y era así en alusión a que antiguamente en ese sector se hacían rodeos y los corrales eran de tapia. Eso se me quedó

grabado y cuando formalicé mi criadero encontré que era simpático ponerle así”, relató.

“Tengo un par de productos inscritos, la crianza en el norte es complicada, por lo general arriendo talaje para el buen pasar de nuestra crianza. Tengo un campo con mi padre, el cual estamos trabajando, tratando de hacer patria en el norte de nuestro lindo país”, cerró.

CRIADORES DE AYSÉN TUVIERON ASAMBLEA CON MUCHA CONCURRENCIA Y ENTUSIASMO

La Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Aysén realizó su asamblea de socios, la primera actividad de la nueva directiva que preside **Leonardo Bustos Cárdenas**, quien asumió como sucesor de **Rodrigo Muñoz Bórquez**, actual director de la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena**.

La reunión se efectuó en el quincho del **Criadero Magdalena**, propiedad del socio **Senén Huichalao G.**

Leonardo Bustos comentó que "fue la primera reunión de la nueva directiva, hicimos la asamblea para planificar las actividades del año. Conversamos del rodeo, vimos una

fecha tentativa para la exposición, hablamos sobre la inauguración del corral de aparta en Puerto Aysén, queremos hacer pruebas funcionales, partir con el Barrilete que no se ha hecho nunca y hacerlo en nuestro rodeo de criadores".

"Lo más bonito fue que hubo harta convocatoria, lo que es muy reconfortante como presidente, porque uno trabaja para eso y si no tiene gente al lado no funciona. Hubo mucho entusiasmo por participar", agregó.

Bustos apuntó que "la exposición pretendemos hacerla en enero con la Expo Patagonia. Estamos en conversaciones con la Municipalidad en Coyhaique



para que vaya más gente".

También contó que el 20 de septiembre habrá un ensayo de Aparta de Ganado en la Medialuna del Club de Rodeo Chileno de Puerto Aysén.

"Agradezco a don Senén Huichalao del Criadero Magdalena, porque nos ofreció su quincho y siempre ha cooperado con los criadores. Fueron muy atentos él y su familia", cerró el dirigente.

CALENDARIO DE ACTIVIDADES Y EVENTOS

EXPOSICIONES

Miércoles 17 de Septiembre de 2025

EXPO SEMANA DE LA CHILENIDAD

Organiza: Federación Criadores de Caballos Raza Chilena
Lugar: Parque Padre Hurtado

RODEO PARA CRIADORES

Sábado 27 y Domingo 28 de Septiembre de 2025

Organiza: Asociación Cauquenes de Criadores Caballos Raza Chilena
Lugar: Club Cauquenes

PRUEBAS FUNCIONALES

Sábado 20 de Septiembre de 2025

FECHA OFICIAL BARRILETE CHILENO Y RIENDA SIN FRONTERAS

Organiza: Federación Criadores de Caballos Raza Chilena
Lugar: Parque Padre Hurtado

REMATES

Martes 19 de Agosto al Jueves 4 de Septiembre de 2025

REMATE DE MONTAS
REMATE EN APOYO A LAS ACTIVIDADES DE LA FEDERACION DE CRIADORES DE CABALLOS RAZA CHILENA

Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales)
Más información en www.fzr.cl

Lunes 18 al Miércoles 3 de Septiembre de 2025

REMATE DE MONTAS
A BENEFICIO DE DON HUGO FÁBRES ACEVEDO

Venta Directa
Más información en www.caballoschilenos.cl

Martes 9 de Septiembre de 2025

CRIADERO LAS VERTIENTES DE RIÑIHUE

Remate On line
Más información en www.mremates.cl

Miércoles 10 de Septiembre de 2025

CRIADERO LO GALLO
CRIADERO PALQUIBUDI IV

Remate On line
Más información en www.caballoschilenos.cl

REMATES

Miércoles 10 de Septiembre de 2025	CRIADERO LAS CALLANAS	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Martes 30 de Septiembre de 2025	CRIADERO SANTA ELBA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Jueves 2 de Octubre de 2025	CRIADERO VENTISQUERO DE LA PATAGONIA CRIADERO RIO CRUCES CRIADERO TRUMAOS NEGROS	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Jueves 9 de Octubre de 2025	CRIADERO CASAS DEL TOQUI CRIADERO LA CHELITA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 15 de Octubre de 2025	CRIADERO DOÑA DOMINGA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl

**AGRADECEMOS A LAS EMPRESAS
QUE FORMAN NUESTRAS ALIANZAS
ESTRATEGICAS**

arauco

anasac
Impulsando un mejor futuro



REMATES
ZANARTU Y CÍA.



Escriba a boletinfedcriadores@gmail.com o a boletincriadores@gmail.com. Edición: Antonio Arancio Gálvez y Héctor Parraguirre.
Fono +56224678739 / Diseño y Diagramación: Juan Francisco Salazar Ormazábal.